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                                         Почему важно помнить войну 

 

Если вы меня спросите, что такое война? Я бы вам ответила, что война – это то, 

что касается каждого, что может изменить всю жизнь человека, нарушить счастье в 

семье.  

Мой родной город, который называется Лоян, находится в центре Китая. Он 

был столицей 13 династий древнего Китая. Этот город занимает важное место в 

истории Китая, именно потому, что представляет собой самую подходящую 

территорию для человеческой жизни – отсутствуют стихийные бедствия, имеется 

превосходное географическое положение: даже во время упадка династии Цин и 

конфликта между воющими олигархами в этом городе почти не было войны. Однако, 

именно такой город во время Второй мировой войны испытывал атаку японских 

фашистов.  

В то время, когда японские фашисты оккупировали наш город, моему 

прадедушке было 15 лет. Он с семьей и знакомыми спрятались в деревне и 2 года не 

выходил в город. Они были так испуганы, что всегда имели при себе маленький пакет, 

в котором находились все необходимые вещи – как только фашисты входили в 

деревню, они могли сразу убежать. Им приходилось так часто убегать от этих 

фашистов, что они даже придумали специальный термин для такой ситуации: «Пао 

Лао Жи» (убегать от злых фашистов).  

Теперь моему прадедушке уже больше 90 лет, но он вспоминает эти тяжелые 

годы, как будто это все произошло только вчера. Такая душевная рана, которую 

оставляет на сердце человека война, никогда не заживает. Вспоминая войну, мы 

понимаем, что мирная жизнь бесценна.  

В Москве я проживаю уже 3 года. Первые 2 года в День Победы я поехала в 

центр города, смотрела парад и даже участвовала в «Бессмертном полку». Я увидела 

фотографии бывших генералов и солдат, некоторые солдаты на фотографиях 

выглядели даже моложе меня. Они посвятили свою жизнь другим, именно они дали 

нам сегодняшнюю жизнь, дали нам возможность спокойно учиться и работать, делать 

то, что мы хотим и любим. Вспоминая войну, мы вспоминаем этих героев.  

В этом году из-за эпидемии, я не выходила на улицу 9-го мая. Вечером 9-го мая 

в 10 часов, в небе был устроен фейерверк, затем кто-то начал кричать «ура!», и к концу 

фейерверка уже многие люди участвовали в волне «ура!». Это меня очень тронуло. 

Сначала я не знала почему такое явление вызвало у меня особые эмоции, а потом 

поняла: в данный момент нам как раз нужна надежда на победу. Вспоминая войну, мы 

знаем, что даже в самые тяжелые времена нельзя терять надежду.   

На Площади Победы в Москве находится Музей Победы. В этом музее есть 

стена Рейхстага как один из экспонатов. Эта стена выглядит так же, как и стена 

Рейхстага в Берлине, когда туда вошла советские войска. На стене много записей, эти 

записи были сделаны русскими солдатами. Одна из записей произвела на меня 

глубокое впечатление: «Мы сегодня здесь, чтобы вас не было на моей родине». 

Вспоминая войну, мы больше ценим жизнь.  

Война никогда не сводится к определенной группе людей, она касается всех. 

Для нас важно помнить о войне.  


